

## **Historia Institucional del Distrito Municipal Monte de la Jagua.**

### **HISTORIA MONTE DE LA JAGUA**

La historia de Monte de la Jagua se remota a la época de la Independencia Nacional. La primera noticia que se tiene de este lugar se registra en la historia cuando el General José Antonio Salcedo (TITO) ordena al comandante de la guarnición haitiana, que abandone la plaza de armas de Moca y se marche por el camino del Monte de la Jagua, pues era la única vía que el garantizaba que no serían atacados hasta llegar a Santiago.

Pero ¿Por qué el nombre de Monte de la Jagua?, se dice que en esa época este frondoso árbol abundaba en esta zona por lo que su fruta (que no era tan común en esa época) llamaba la atención de los transeúntes que utilizaban ese camino para llegar hasta la Ciudad de Moca.

¿Quiénes habitaban a Monte de la Jagua?, la población de Monte de la Jagua a principio del siglo XIX era muy escasa, y según registros, relatos e historia, las familias que gobernaban en esa época eran los Almánzar, García, Pérez, Reyes, Pichardo, González, López y Vásquez, entre otras.

¿Cómo era la vida en Monte de la Jagua en la época de Independencia Nacional?

Las escasas familias existentes vivían de la agricultura de suscitencia, del café y del cacao, los cuales eran transportados a los mercados en burros y caballos, no existiendo otro tipo de medio de transporte. Cabe destacar que para este tiempo, los habitantes de esta comunidad interactuaban entre sí intercambiándose algunos productos agrícolas. Esta situación impidió la